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久保・長江中学校区に係る小中一貫教育校開校準備委員会（第１４回）議事録 

 

１ 日 時  令和７年２月１０日（月） １９：００～２０：００ 

２ 場 所  尾道市役所 ４階 大会議室２ 

３ 出席委員  久保小学校長、長江小学校長、土堂小学校長、山波小学校長 

     久保中学校長、長江中学校長 

       久保小学校育友会長、長江小学校育友会長、土堂小学校育友会長  

       山波小学校育友会長、久保中学校ＰＴＡ会長、長江中学校育友会長 

中濵教育総務部長、小柳学校教育部長、末國庶務課長 

安保学校経営企画課長、金子教育指導課長 

 事務局１０人 

４ 進 行 

担 当 内 容 
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（19：00 開会） 

 

〇開会あいさつ 

 皆様こんばんは。昼間の仕事等で大変お疲れのところまた寒さが厳し

い中、この会にご出席をいただきまして誠にありがとうございます。小

中一貫教育校の開校がだんだん近づいてまいりました。開校式の日まで

を数えるともう６０日ないような、そういう時期になってきまして、こ

れまで本当にそれぞれの立場で積極的に準備にご尽力をいただきまし

て、とても良い準備ができているのじゃないかなというふうに思います。

皆様に深く感謝申し上げます。 

子どもたちの交流ですけれども、これも計画的に実施をしていただき

まして、その中で私も１１月２０日に行われました４つの小学校の６年

生の交流を見させていただきました。英語で交流するということで、英

語を使って自己紹介をしたり、ゲームをしたりしながらとてもいい雰囲

気で、４つの小学校の子どもたちが交流できていたのじゃないかなと思

います。そして最後にはみんなで一つの合唱を歌いまして、一体感の感

じられる何か、ジーンとするような、そんな合唱を聴かせていただきま

した。小学校の他の学年も、交流も順調にできたということですし、中

学校の方も交流をして、中には部活動で一緒に練習したり試合に行った

りといったようなお話も聞いております。子どもたちもそういった交流

を通して、新しい学校へのワクワクする気持ちが少しずつ芽生えてきて、

期待が高まっているではないかというふうに思います。 

さて、本日の開校準備委員会で、各検討部会からの進捗状況の報告、

そして閉校式・開校式の確認を行うということになっております。３月

８日と３月９日の閉校式・閉校記念事業まで、あと１ヶ月を切っており
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ます。長い歴史のある本当に素晴らしい学校を閉じなくてはならないと

いうことで、大変寂しい思いを皆さんされていることだと思いますけれ

ども、そういった思いもしっかり受け止めつつ、尾道みなと小中学校、

そして山波小学校が、本当に子どもたちにとって楽しい学校になるよう

に、そして保護者地域の皆様が誇りに思えるような学校にするぞ、とい

う教育長としての思いも新たに強くしているところでございます。引き

続き皆様方には、お力を貸していただきながら一緒に素晴らしい学校を

創っていけたらと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

１ 委員長から第１３回開校準備委員会以降の進捗状況の報告 

まずは、開校資料１にあるように、現在の進捗状況がこういう状況に

なる。太字の部分が追加した部分で、本日の委員会での生徒指導等検討

部会からの報告によって今色が塗られてないところ全て、終了する予定

となっている。また、開校準備委員会だより№１４は、昨年１２月２７

日に発行をした。保護者の皆様もご覧になられたのではないかと思うが、

紙媒体やコドモンで配付送付、それから地域には回覧、議員にも情報提

供させていただき、尾道市ホームページにも掲載をしているという状況

である。委員長からの報告は以上であるけれども、何かご質問はないか。 

それと、先週の金曜日、議員説明会をさせていただいて、尾道みなと

小中学校の開校に向けての進捗状況と、重井小中学校・因北小中学校の

学校再編について等の話をさせていただいた。尾道みなと小中学校に関

しては順調に進んでいることと、令和７年４月からの校舎の配置がこの

ようになる。それから、令和９年４月に向けての新校舎建築については、

今順調に進んでいるというようなことを教室の校舎の配置図等を見てい

ただいて、ご理解をいただいている。その中で出た意見だが、プールに

こだわれている議員さんがいて、本当に新しい小学校の校舎にプールが

いるのかどうか、民間委託をしてはどうか、そこにプールが必要なのか、

屋上に必要なのかということがあったが、当方側としては、やっぱり小

学校にプールがあるということは、子どもたちの泳力を付けるというこ

とと、子どもたちの命を守るということで、学校にプール自体があると

いうことが大切だということと、他に行くとなると時間的にも移動時間

があって、実際に泳ぐ時間というのが短くなってしまうというデメリッ

ト等を説明させていただいた。私たちとすれば新しい小学校にプールを

造るというのは、もう揺るがないことを説明した。 

 

２.各部会長から部会の進捗状況と今後の予定について報告 

（１）生徒指導等検討部会 
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 〇進捗状況 

 令和７年１月２４日（金）に久保中学校で、第９回生徒指導等検討部

会を開催した。開校資料２の後ろから３枚目に付けている議事録をご覧

いただきたい。縦３の検討事項で５つの項目について、報告及び検討を

行った。 

１つ目、通学路の合同点検を受けての対応方針について、前回の開校

準備委員会で先に説明を行った。１２月２日から９日にかけて久保・長

江・土堂・山波小学校区の通学路を点検した報告と、その対応方針の説

明を事務局から受けた。その際、「長江通りの車両一方通行の時間帯を前

倒ししてほしい。子どもたち児童生徒が７時より早く登校する子がいる

のでもう少し早い時間帯にしてほしい。」という意見が出た。 

２つ目、令和７年度通学路の指定については、現在の３小学校区の通

学路を基本とし、それぞれの通学路を接続したものを通学路（案）とし

て提示し承認された。なお、通学路が接続できていない箇所があるとの

指摘を受け、その場で修正を加えている。開校資料２の右上に生徒資料

６とある「尾道みなと小学校通学路（案）」と開校資料２の最後に付けて

いる「尾道みなと小学校通学路（修正案）」をご覧いただきたい。真ん中

の「追加通学路」と記載した箇所を追加した。ご確認いただければと思

う。また、部会として長江通りの裏道は通学路として適さないと判断し

た。質問・意見として、「国道２号線の長江口付近は、どの信号で横断し

て通学するのか。」ということがあったので、「バス通学、徒歩通学の児

童が集中して混雑しないよう、３小学校で協議を行っている。整理して

お伝えする。」旨を回答している。 

３つ目、生徒指導規程については、中学校の髪型の規定についてご意

見をいただいたが、提示している生徒指導規程どおりとすることと、そ

の他についても必要に応じて見直しを行えるようにしていることを回答

している。危機管理マニュアルについては、特に意見はなかった。 

４つ目、学校規定品については、支給の有無も含め、最終確認を行っ

た。「小学校の制帽について、学校指定とするならば支給すべきと考える

がどうか。通学や行事の際の統一感がないと考える。」との意見があった

が、「生徒指導等検討部会において協議を行い、最高議決機関である開校

準備委員会で議決をしている。その決定を踏まえて予算の執行もしてい

る。それをこの場で覆すことは行政としては難しい。開校後に運用の中

で不都合があれば、通るかどうかは分からないが、要求をしていただく

ことはできると考える。」と回答している。 

最後に、路線バスを活用した通学支援については、事務局から、通学

支援の対象区域及び利用バス停について、また、登下校時の路線バス時
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刻表の案について説明を受けた。下校時に時間が合わない場合にバスを

待つ児童の待機場所についてご質問があったので、安全に校内で待機で

きるよう配慮する旨を回答している。 

その他、体操服・体育館シューズの取扱店舗拡充を求める意見が出た

ので、次年度以降、ご意見を踏まえ中学校で検討していく。なお、生徒

指導等検討部会は、この度の第９回をもって終了した。 

 

（２）教育課程等検討部会 

 〇進捗状況 

 教育課程等検討部会での協議内容と現在の取組について報告する。 

 前回、第７回の部会を開催したのは１月９日だった。ここでは、各校

の教務主任・研究主任に対して今回まで協議を重ねてきた内容を、決定

事項として５点示した。１点目「尾道みなと中学校区で育成したい資質・

能力の系統表」、２点目「令和７年総合的な学習の時間の全体計画」、３

点目「尾道みなと中学校区３校の時程」、４点目「尾道みなと中学校区小

中一貫教育校推進委員会組織体制」、５点目「令和７年度１中２小行事予

定」、前回皆様にもご協議いただいた内容のものをこのような形でおろし

ていった。この説明の後、１２月２０日に２中４小からの選抜メンバー

（小学校校長２・中学校教諭３）の合計５人で視察に行った。京都での

小中一貫教育校の様子を久保中学校教務主任の先生と長江中学校研究主

任の先生の２人が報告してくれた。 

次に協議として、現長江中学校が小学校になることから、尾道みなと

小学校での校内の清掃の仕方について、教務主任グループで話し合った。

こちらの開校資料３の方で、教務主任グループで話をしたということを

記載しているが、縦割り掃除での実施を考えるとなっているが、当面は

やはり学級掃除を行って、今後、縦割りに移行できるかどうかというの

は継続して考えるということで結論に至っている。子どもたちが合わさ

ってすぐ縦割りというのは、ちょっとそれは無理だろうというところに

行き着いている。研究主任グループは、学習のルールやモジュール時間

の指導計画など資料の収集と改善案を協議した。スタートマニュアルに

載せる細かい計画や取決めについて進展がある会となった。この会以降、

部会は行っていないが、現在、２中４小が取り組んできた総合的な学習

の時間の授業履歴、こんなことをやったというのをカリキュラムレコー

ドとして作成し、まとめに取りかかっている。このまとめは、さっそく

４月から始まる９年間の一貫教育に今までこんなことがあったというと

ころからのスタートとなるので、しっかりと活かしていく。 

また、新学期から使う週案、１週間の学習予定の帳簿について、会計
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長） 

 

 

 

小柳委員長 

 

 

 

 

 

 

簿それぞれ学校がバラバラになっていたものを整えている。学校運営に

必要なファイルやソフトを集めて整理し、新しい学校になってからいつ

でも使えるようにＰＣの環境も整えている。教育課程等検討部会で取り

組んできた具体的な準備が、４月からの本格実施に向けて整ってきた感

がある。そして、準備を進めながら各学校で入学説明会、保護者説明会

を行ってきている。 

 今後は、説明会等で出された保護者の意見等、進捗状況の確認と情報

交換をするために、２月１４日に２中４小の校長会を実施する予定にし

ている。山波小学校以外は、引っ越し作業に関わる時間を確保しながら、

年度末の業務と小学校での１／２成人式、中学校での立志式、それぞれ

の学校で最後の参観日、卒業証書授与式、閉校式とたくさんの行事を予

定している。何より２中の最後の卒業生である中学３年生の生徒のみな

さんは受験・進路決定という大変大切な重要な時期を迎えている。我々、

２中４小の校長の方も時間を調整して、準備と協議を継続し、詰めの作

業を行っていきたいと考えている。 

 

 １点だけ補足をお願いする。生徒指導等検討部会の部会長も言われた

が、教育課程等検討部会も、この第７回をもって終了した。 

 

 

３ 確認事項について 

（１）閉校式（市教委主催）、閉校記念事業（閉校記念実行委員会主催）

について 

 開校資料４をご覧いただきたい。久保小学校、長江小学校、土堂小学

校、久保中学校、長江中学校の閉校式及び閉校記念事業についての報道

資料となる。報道発表は、２週間前のだいたい２月２１日頃を予定して

いる。裏面に各校の閉校式と閉校記念事業の開始時間を記載した。開始

時間について間違いや、訂正があれば、また学校経営企画課にご連絡い

ただければと思う。今、この日程で案内を出して行こうと考えている。 

 

 今、説明のあった報道発表資料の裏面について見ていただいていると

思うが、今、本当に準備ももう山場に来ているんじゃないかと思うが、

もし現在予定されている閉校記念事業について、今ここにある情報以外

で情報共有できるところがあればおっしゃっていただきたいと思うが、

久保小学校さんからもし何かあれば、これの中身に加えて、こんなこと

もするというのは何かあるか。 
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久保小学校 

 

 

長江小学校 

 

土堂小学校 

 

 

長江小学校 
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長江中学校 

 

 

 

 

 

小柳委員長 

 

 

 

 ドローンを使って、校舎と児童と参加してくださった地域の方と一緒

に写真撮影をする予定となっている。 

 

 特にない。 

 

 閉校式が終わった後に、子どもたちや保護者と一緒に芸術鑑賞等子ど

もたちとみんなで楽しめるようなイベント考えている。 

 

 長江小学校が閉校記念式除幕式の後に、記念式典になっているのです

が、行事をやるので別に硬い式典ではないので行事の方がいいかと思う。 

 

 私たちも式典ではない。あくまでも行事なので式典ってなっているポ

スター、これ作ったのは先生なのでクレームは、そちらの方にお願いす

る。ポスターは式典になっているので、式典でもいいと思う。こちらの

方は山波神楽団をお呼びした。山波神楽が終わったら久保中学校「久保

中、最後隠れた特技を見せつけろ」と、言って生徒会主体になって現生

徒会、今の会長さん主体として多分ほぼ２年生が中心となってしてくれ

るのではないかなと思う。最後の最後にもう１回校歌を歌おうと。こち

らの方も誓書になっているが、ちょっとふざけてもいいよとか。本当に

最後なので好きなように歌ってもらおうかと思う。記念碑の除幕をし、

記念撮影。記念写真の空撮こちらもドローンでやる予定。あとはやはり

校舎見学をしていただこうかなと思っている。何気に盛りだくさんで、

最終的なものは、まだてんてこ舞いで大変。倒れそう。あとは記念誌の

販売と予約販売と、久保小さんがやられたピンバッチを久保中もしよう

ということになって、急遽頼んで、数に限りがあるが、ご興味がある方

は、ぜひもらいに来てほしい。 

 

 長江中学校は、３月９日は閉校式だけをする。というのは、うしろに

長江小学校と土堂小学校が事業をするので、中学校の生徒も卒業生なの

でそちらの方に参加して欲しいという思いで中学校は式典だけする。そ

の代わりと言ってはなんだが、３月７日の卒業式の日にバルーンをたく

さん飛ばしてドローン撮影したりして事業をしたいと考えている。 

 

 どの学校も盛りだくさんな思い出に残る行事を企画していただいて、

運営の方は大変だと思うが、ありがとうございます。 

 

（２）開校式（市教委主催）について 
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事務局（宮崎
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事務局（宮崎

学校経営企画

課企画振興係

長） 

 

 

 

 

質問者Ａ 

 

 

事務局（宮崎

学校経営企画

課企画振興係

長） 

 

質問者Ａ 

 

事務局（宮崎

学校経営企画

 尾道みなと小学校の開校式は、４月７日９時３０分から、現長江中学

校体育館で行う。尾道みなと中学校の開校式は、同じく４月７日１３時

３０分から現久保中学校の体育館の方で行う。 

 

 

 開校式まで、ちょっと先にはなるが、今紹介をさせていただいた。 

 

開校式もそうだが、閉校式もなんだが、人員について「保護者から何

人かお手伝いをください。」というお話を前回もあったと思うが、いつ頃

出るか。それと、開校式に関してもお手伝いがいるんであれば今度の場

合は新しい学校としてスタートするときに、今までみたいに誰々さんや

ってねっていうのは通用しない。できるだけ早く、「どれぐらいの人間を

お手伝いください。」っていうのは出していただきたい。必ずそれが可能

かどうかわからないが、出していただかないと、もう全部教育委員会の

皆様だけでやっていただけるものと判断するようになってしまうので、

ぜひお願いする。 

 

 閉校式については、駐車場の整理をお願いしたいと考えている。特に

受付については、実行委員会で別に受付をする必要がなければそこは必

要ないと思っている。市教委だけでよければそこを充てる必要はないか

と考えている。市教委で来賓の方の対応をして、一般の駐車場にＰＴＡ

さん育友会さんで対応していただければと思う。人数は、４～５人でき

ればお願いしたいと考えているで、また改めてお願いさせていただく。

開校式については、ＰＴＡや育友会へお願いは、計画はしていない。 

 

教育委員会として、保存資料用に写真とビデオとか撮られるか。その

データを閉校冊子に入れたり、できるならいただきたい。 

 

デジタル写真の方は記録用として考えている。ビデオの撮影について

は予定してない。ＤＶＤとか実行委員会の方で作成するのであれば実行

委員会の方でビデオ撮影の方はしていただくようになる。 

 

 

そしたら、データはいただけないのか。 

 

 写真のデータであれば、お渡しできる。 
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課企画振興係

長） 

 

小柳委員長 

 

質問者Ｂ 

 

 

 

 

事務局（宮崎

学校経営企画

課企画振興係

長） 

 

質問者Ｃ 

 

 

 

 

事務局（宮崎

学校経営企画

課企画振興係

長） 

 

質問者Ｃ 

 

 

 

事務局（宮崎

学校経営企画

課企画振興係

長） 

 

小柳委員長 

 

 

 

 

４ その他 

 委員の皆さんから何かご質問や、意見があればお願いする。 

 

 閉校事業の会計書類などについて、以前いただいた資料には、閉校事

業の事業後１ヶ月以内とかに提出すると書いてあって、括弧して４月末

までと書いてあったんですけど、それは１ヶ月以内過ぎてしまっても４

月末まででしたら、大丈夫ということでいいか。 

 

 だいたい、事業が３月３１日までに終わると考えているで、１ヶ月後

いうことで４月末での提出をお願いしている。それまでに決算報告とい

う形で出していただければと思う。 

 

 

記念誌の撮影が３月末に終わって、そこから組み込んで記念誌を作る

とだいたい５月になる。なので、請求は５月に上がると思うんで、多分

４月末は、私の知っている限り３小２中ぐらいは難しいかなと思うが、

そこはいかがか。 

 

補助金は、事業費の４分の３までの基準があるので、それ未満だと清

算して返してもらう必要がある。事業費が大きければ、多少正確な数字

じゃなくても、補助金について問題がないが、また確認し相談させてい

ただければと思う。一応その時点での決算を出していただく。 

 

それだと請求書等と領収書等とそういった類の書類はなくて、１枚ぺ

らの収支予算の概要は最初に提出したものを、もう１回提出するような

感じでもいいか。 

 

１枚ものの他に明細というか、内訳書というのを記載例の方でも載せ

ているので、科目が６つぐらいあって、そのうちの中でどういったこと

に使ったという内訳書を作って出してもらう形になる。領収書等は添付

する必要はない。 

 

また、しっかりと確認をさせていただく。まず、４月末のところで見

込みを報告していただいて、最終決算はしっかりしていただかないと、

やっぱり公金を補助金として皆様方に使っていただいているので、確認
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質問者Ｄ 

 

 

 

 

小柳委員長 

 

 

質問者Ｄ 

 

 

 

 

 

 

小柳委員長 

 

 

 

 

 

質問者Ｅ 

 

 

 

 

 

 

 

生徒指導等検

討部会副部会

長（久保中学

校長） 

 

 

をさせていただければと思う。 

 

 それぞれの学校にホームページがあると思うが、それはもう学校統合

になるっていうことで、全てそのデータは無くなるのか。ホームページ

の扱いについて、ちょっと教えていただきたい。今後どうなるか。他の

統合された学校とかは、もう無くなっている。 

 

 ここにホームページ担当者がいないが、基本的にはもう閉鎖になるの

で、新しい学校のホームページを作るということになる。 

 

 例えばだが、個人的に思ったのは、それぞれのホームページに学校の

歴史とか記載されているので、尾道みなと小学校のホームページが多分

新たにできると思うのが、その中に今の、久保・長江・土堂のホームペ

ージをリンク付けしていただくとか、何か残るような形とかできないの

かなと思ったりはした。なんか全部なくなるのは、ちょっともったいな

いし、寂しいなと思う。 

 

 お気持ちは分かるが、ただ技術的にいうとそのサーバーの中にデータ

が入っているので、その学校のサーバーがなくなると基本的にはなくな

るということなので、技術的なことを確認はしてみるが、なかなかちょ

っと難しいのではないかというのが今の見解である。でも、お気持ちは

受け止めさせていただいて持ち帰る。 

 

１月２４日生徒指導等検討部会で、山波小の保護者から意見が出た。

それを代表して伝えさせていただく。 

山波小学校育友会アンケート調査ということで、テーマとして「尾道

みなと中学校物品販売店について」、育友会役員３１名にアンケートを取

った。また、山波小学校全保護者１９８家庭にもアンケートを取った。 

「 ～アンケート調査の結果についての報告、指定販売店の拡充につい

ての要望。（詳細の記載については省略）～ 」 

 

たくさん資料ありがとうございました。昨年末の前回の開校準備委員

会、この場と１月の生徒指導等検討部会でこういうご意見をいただき、

山波小さんのお気持ちはしっかりと受けとめさせていただいた。来年度

の話だったが、今年度、支給販売が終わったら、まず製造元と話をして、

その後どういうふうにするかいうことを、いただいたものを踏まえなが

ら考えて、できるだけ早期に、動きを作っていきたいと思うので、もう
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質問者Ｆ 

 

 

 

 

 

事務局（山本

学校経営企画

課企画振興係

主任） 

 

 

 

 

 

小柳委員長 

 

 

 

 

 

小柳委員長 

 

 

 

 

ちょっと待っていただけたらと思う。 

 

 通学に関して、生徒指導等検討部会で話された内容でバスの時刻、始

業時間とかいろいろ書いてあったと思うが、保護者の方結構、学校が何

時まであるのか始業時間はいつなのか、バスのこともいろいろ気にされ

ているので、だいたいいつぐらいに通学に関して決定事項を保護者に伝

えていただけるのか。 

 

 今考えているのが、今後２月中旬にかけて、１年生から５年生それぞ

れ久保・長江・土堂小学校の児童の保護者に対して、通学方法の調査を

行うことを考えている。その中に、今の生徒指導等検討部会の資料の後

ろから４枚目、尾道みなと小学校行きの路線バスの状況についてという

資料を付けている。これが今時点でのバスの運行時刻ということで路線

バス事業者と協議を行っている。これを２月の中旬に行う調査の中で、

路線バス事業者と詰めた上で改めて１年生から５年生の保護者の方に対

して、提示をする。ということで進めているので、ご承知いただきたい。 

 

開校準備委員会で、予定している協議事項は全て終了した。各部会も

最終回を終えている。よって本日の開校準備委員会を最終回としたいと

委員長は考えるが、皆さんはいかがか。 

 

（異議なし） 

 

開校準備委員会は本日をもって終了とさせていただく。 

以上で閉会する。本日はありがとうございました。 

 

 

（終了 20:00） 

 

 

 

 


